

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 125 (1980)
Heft: 3

Artikel: L'heure militaire
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-344285>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'Heure Militaire

C'est un recueil de textes écrits avant, pendant et après la mobilisation de 1939-45 que nous offre Max-Marc Thomas, l'officier, le journaliste, l'homme surtout qui aime son pays et ne s'en cache pas. Nulle part et jamais Thomas n'a mis son drapeau dans sa poche. Dans son «Heure Militaire» moins qu'ailleurs.*

Ses réflexions d'avant la guerre sont autant de mises en garde, poétiques parfois, sensibles toujours, inquiètes pour l'avenir et pour l'existence même de cette terre.

Puis, ce sont les longues veilles à la frontière, la solide et vraie camaraderie qui, unissant beaucoup plus profondément que l'on voudrait nous le faire croire aujourd'hui les cadres et la troupe, permet de remplir avec fidélité et constance la mission reçue. Thomas jette son regard au-delà de la frontière; son cœur se trouble à contempler les paysages français tout proches servant tout à coup de champ de bataille.

La paix revenue, l'officier se retrouve à cette même frontière, sur les lieux de ses relèves. Il se souvient et s'interroge. Le général Guisan n'avait-il pas écrit que tout ce que les chefs et responsables de notre défense avaient fait pour en appeler à la vigilance et à la préparation du peuple suisse avant la guerre, que tout cela serait toujours à refaire?

On retrouve, dans «L'Heure Militaire», l'écho de cette préoccupation. Puissent les sacrifices consentis par nos prédecesseurs ne pas déboucher sur un prochain néant.

Un avertissement de poids dans les périodes tendues que nous traversons. ■

* «L'Heure Militaire» de M.-M. Thomas, Les Cahiers de la République, Genève 1979.